

Ayuntamiento

SESIÓN DEL DÍA 26

Se abre la sesión a las ocho de la noche con asistencia de 19 ediles y bajo la presidencia del Alcalde. Se lee y se aprueba el acta anterior.

Se hacen unas aclaraciones explicando el voto en contra del señor Espajo sobre la cuenta que había presentado los señores técnicos por el informe de la Plaza de Abastos.

Se despachan varias cuentas y se manda a informe de la Comisión correspondiente la cuenta presentada por la relación de libros

adquiridos por el archivero municipal para la Biblioteca de Fray Luis de León, que carecía de dicho requisito.

Se aprueba la tarifa de precios de la Banda municipal cuando ésta sea solicitada para asistir a distintos actos que puedan celebrarse en la capital y que no sean de los organizados por el Ayuntamiento.

Se aprueba informe de la Comisión de Subsistencias, para que éstas sean abarataadas y reguladas con arreglo a los precios que rijan en otras plazas.

Se acuerda proceder al arreglo de la casa número 10 de la calle de la Moneda, sin que ésta pierda su carácter típico.

Se da cuenta de haber sido de-

clarada desierta la subasta de las obras de reparación de la Plaza de Abastos y el acuerdo de la Comisión de Obras de volver a anunciar la subasta con el voto en contra del señor Alique, fundándolo en una instancia de la Cámara de Comercio y certificado del arquitecto señor Alcántara que dice está dispuesto a realizar cuantas pruebas sean necesarias de resistencia para demostrar que la plaza se halla en buenas condiciones de seguridad; y se lo rebaten otros concejales fundándose en el informe técnico, y el señor Alique por último retira su voto, diciendo que no puede admitir se diga que su conducta en contra al asunto pueda responder a una maniobra política,

acordándose sacar a nueva subasta las obras de la indicada plaza.

Se acuerda solicitar subvención del Estado para llevar a cabo el final de obras del camino del Cermituelo y que se proteja la industria maderera nacional.

Se aprueban unos informes sobre aprovechamiento de carbón en los montes «Los Palancares» y «Los Cadorzos».

Queda adjudicada la plaza de Director de la Banda municipal al actual Director interino Sr. Calleja.

Se hacen varios ruegos y preguntas, destacándose la del señor Collado que pide sea evitado, el que las basuras estén hasta bastante entrado el día en medio de las calles a lo que el Alcalde dice; que

el procedimiento adoptado era desde luego de una grande equivocación pero, que se pondría remedio lo antes posible, construyéndose carrillos de mano que hicieran fácilmente el transporte y recogido.

El Sr. Luz, ruega sea limpiado el Parque de Santa Ana, de hojarasca que impide circulen las aguas de la reguera y además que hace mal efecto la suciedad de dicho lugar.

El Sr. Ortega, se interesa por el expediente de la Plaza de Toros.

Y con el acuerdo de varios, se levanta la sesión a las nueve y media de la noche.

Lecciones de Música

Lecciones de solfeo y preparación completa para el Magisterio. Una hora diaria de clase.

HONORARIOS: 10 pesetas al mes
LORENZO REDONDO
Alonso de Ojeda núm. 2, segundo.

Certificados

penales precisos para convocatoria guardias, despacha y presenta documentos.—AGENCIA GIL.—Jaen, 7, Madrid.

Biblioteca Diocesana Conquense

Obras publicadas

1.ª RELACIONES DE PUEBLOS DE LA DIOCESIS DE CUENCA.

Obra en dos tomos, con un total de 950 páginas que mereció ser premiada por la Academia de la Historia con la recompensa fundada por nuestro insigne paisano, D. Fermín Caballero; su autor, el académico de la citada corporación, Fr. Julián Zarco Cuevas.—Precio: 20 pesetas.

2.ª JOSE DE VILLAVICIOSA Y «LA MOSQUEA».

Biografía de Villaviciosa, canónigo de esta S. I. Catedral, y Análisis de «La Mosquée», poema muy celebrado; obra debida al catedrático de la Universidad Central y académico de la Historia, D. Angel González Palencia.—Precio: 5 ptas.

3.ª MISCELÁNEA CONQUENSE (Primera serie).

Estudios sobre Fr. Luis de León como poeta, Covarrubias, lexicógrafo; Alonso de Chirino, médico Hervás, polígrafo; Diego de Valera, y otros artículos históricos conquenses; su autor, D. Angel González Palencia.—8 pesetas.

4.ª COLECCION DE DOCUMENTOS CONQUENSES.

Trabajo redactado por D. Timoteo Iglesias, secretario que fué del Excmo. Ayuntamiento, y publicado bajo la dirección de D. Angel González Palencia, a expensas de la referida Excmo. Corporación Municipal.—10 pesetas.

5.ª ESTUDIO SOBRE FR. LOPE DE BARRIENTES. Obispo que fué de esta Diócesis.

Su autor, D. Claudio Gallado, catedrático de Historia en la Universidad de Valladolid, quien hace resaltar la grande influencia de Fr. Lope en el reinado de D. Juan Segundo, y en el gobierno de esta ciudad de Cuenca.—10 pesetas.

EN PREPARACION

Bibliografía de los escritores de Cuenca y su provincia, por el Padre Fr. Julián Zarco Cuevas; 10 tomos de unas 800 páginas.

Miscelánea Conquense: textos y artículos histórico-económicos, por D. Angel González Palencia.

LA CATALANA

Compañía de Seguros contra Incendios y Explosiones de todas clases; contra la pérdida de Alquileres. Riesgos Lectivos; de Recursos y de Paralización de trabajo a causa de Incendio
Fundada en 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento

Domiciliada en BARCELONA - Paseo de Gracia, 2

Capital suscrito: Ptas. 5.000.000 - Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000

Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000

SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA

Años	Primas	Siniestros Indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas estatutarias y para eventualidades
1875	289.842'59	32.361'21	88.088'37	64.152'49
1885	484.095'40	230.658'08	161.091'25	342.421'08
1895	918.442'73	359.050'14	306.147'58	634.448'53
1905	1.721.879'91	812.178'73	573.626'74	849.713'89
1915	3.409.774'75	1.342.569'09	1.255.939'85	1.449.055'10
1925	16.799.939'15	8.539.214'17	6.120.634'15	2.100.000'00

Subdirección en Cuenca:

JOSÉ ECHAVARRÍA AGUIRRE 3 PRAL. DHA.

Autorizado por la Inspección de Seguros en 14 de Julio de 1924

F. BIETO

ESCULTOR-MARMOLISTA

Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas.—Panteones.—Sarcófagos.—Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento. Mármoles del país y extranjeros.

TALLERES Y DESPACHO

DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca) CUENCA

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL:

12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS

Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos.

FUNDADA EN 1864

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros de accidentes.—Seguro contra el robo y Tumulto popular

Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL

Oficinas: CALDERÓN DE LA BARCA, 29

GABRIEL CEBRIAN IBAÑEZ

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS, TEJA, LADRILLO Y BALDOSIN

Piedra artificial, tubería para conducción de agua, depósitos, pilas, escaleras, decoración interior y exterior de edificios y toda clase de trabajos en cemento y escayola.

Venta de cementos de las mejores marcas, azulejos, rasilla, ladrillo hueco, cerámica, teja plana y baldosin catalán para azoteas.

Ramón y Cajal, 61, Tel. 133.—CUENCA

PRESUPUESTOS Y DETALLES GRATIS

- ORNAMENTOS DE IGLESIA -

CALLE DE LA PAZ, 9 - ARTEAGA - MADRID

Recomendamos esta casa para Mantos, Sábanas, Andas y cuanto se necesite para el Culto Divino

PAZ, NÚMERO 9, -- MADRID

CARBONES

DE ENCINA :: CISCO

ZARAGALLA Y HERRAJ

:: LEÑAS ANTRACITA :: HULLAS DE FRAGUA Y VAPOR :: COK

DE GAS :: PUERTO

:: LLANO ::

CASA GABALDON

DOCTOR CHIRINO, 3

(JUNTO A LA CASA DE SOCORRO)

CUENCA

SERVICIO A DOMICILIO

PENSION HELVETIA

SANTIAGO VERA

ATOCHA, 103 al 107, pral.

MADRID

TELEFONO 72.560

Esta casa tiene el gusto de comunicar a su distinguida clientela de Cuenca y su provincia, que pueden encontrar en ella pensión completa, desde 7,50 a 9 pesetas.

Través, metro y automóviles a la puerta de casa.

Las enfermedades del

Estómago e Intestinos

dolor de estómago, dispepsia, acedias y vómitos, inapetencia, diarrea, úlcera del estómago, etc., se curan positivamente con el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Poderoso tónico digestivo que triunfa siempre.

Venta: Principales farmacias del mundo.

ULLOA-OPTICO

GAFAS-LENSES

PLAZA DE SAN JUAN, 14 - MADRID

TELÉFONO 1001

Folleto de "El Defensor de Cuenca" (23)

!...Así es Moscú!

Relata histórico contemporáneo del Comunismo Ruso

FOR

J. DOUILLET

Una vez que fueron restablecidas las comunicaciones ferroviarias, Akime alquiló un vagón, acondicionó en él sus animales y su ajuar y tomó el camino de su hogar. Yo le vi optimista y dichoso y pude hablarle antes de su partida... Imaginad mi asombro cuando algún tiempo más tarde, le volví a ver, en Rostow, en el más miserable esta-

do, harapiento, arruinado... Me pidió trabajo, traté de informarme de lo ocurrido, y entonces pude oír de su boca los más brutales anatemas contra el Estado soviético, sobre el comunismo y contra sus partidarios. Lo ocurrido fué que Akime K. propietario de dos vacas y dos caballos, había sido clasificado como labrador rico—koulak—y abrumado con impuestos, tales, que se había visto forzado a desprenderse de sus bestias, a vender su casa y su ajuar, para pagar el terrible impuesto. Dejé provisionalmente a su esposa con un hermano suyo y se encaminó a Rostow, haciendo una parte del camino a pie o bien escondiéndose en los carros de mercancías. Ya se comprenderá que ha perdido en absoluto la afición a la agricultura. Textualmente me decía: «Ni hablar de eso. Los bolcheviques me han dado una lección in-

olvidable. Junto a lo que me obligaban a pagar en metálico estaba, aun, el impuesto en especie. Cada diez días me veía obligado a conducir el correo. Esta semana se me arrancaba de mi labor para transportar a 30 o 40 kilómetros de distancia a algún comisario comunista, que por allí iba de paso, mientras mi trigo o mis pastos quedaban en pleno campo, expuestos a pudrirse bajo la lluvia. No quiero nada con este régimen abominable, aplicado por semejantes monstruos inhumanos».

No hay labrador que tenga interés en mejorar o hacer prosperar su producción. Sabe que se expone a ser considerado, en el acto, como koulak, y, por tanto, abrumado de impuestos. Todos limitan la siembra y la producción a lo absolutamente preciso para su extricto sostenimiento.

En estas condiciones no hay progreso posible para la agricultura, y aquí está el círculo vicioso de la regeneración de Rusia, bajo el régimen soviético.

He aquí la razón verdadera de que Rusia, que fué el granero de Europa, no sea hoy país exportador de trigo. Si acaso, emplea la exportación como un medio de propaganda.

¿Queréis pruebas?

La Misión Nansen, cuyo apoderado era yo en el Sudoeste de Rusia, recibía una importantísima cantidad de harinas extranjera para alimentar la población hambrienta. Esta harina llegaba a nosotros por vía Riga, por el Mediodía, por Novorossiysk, en el Mar Negro. En 1925, apaciguada el hambre, nos dedicamos a socorrer a los niños y a los estudiantes.

Sabedores de que la Administrac-

ción central poseía unas 50.000 toneladas de trigo depositadas en Novorossiysk me encomendó la Misión el encargo de pedir al poder local soviético que se nos autorizase para comprar ese cereal para las necesidades crecientes de nuestra Misión. El stock estaba a disposición del representante del Comisario del pueblo para la alimentación-comisaría suprimida hoy. Delegué en mi secretario para que, en nuestro nombre, pidiera el asedicho camarada representante que nos vendiera el cereal. La respuesta fué rotundamente negativa.

No quise resignarme, considerando que el trigo estaba destinado a la venta. Acudí personalmente para elucidar el caso y conocer los motivos del rechazo.

El camarada me recibió amablemente. He aquí nuestro diálogo: Yo.—¿Es cierto que se niega us-

ted a vender a la Misión Nansen 300.000 pounds de grano del que usted guarda para exportar, al extranjero? Paréceme que esta operación que le propongo es conveniente para usted, y para su gobierno. Pagaremos el precio corriente en el mercado extranjero, y ustedes economizan gastos de carga y flete. Además este grano ha de proporcionar trabajo a nuestros molinos; pero sobre todo, no olvide usted que la harina resultante le empleamos en alimentar a nuestros compatriotas hambrientos. En cuanto a nosotros ganamos también, puesto que nos ahorramos gastos de transporte hasta la frontera soviética. (La Misión Nansen gozaba en virtud de un acuerdo con la U.R.S.S. del privilegio de transporte gratuito.)

Continuaré